

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

SUSCRIPCIONES.

Gerona al mes. 15 pesetas
Puer de Gerona, trimestre. 5
Ultramar y Extranjero, trimestre. 15

PAGO
ADELANTADO

REDACCION Y ADMINISTRACION

Calle de Albareda, 13-2º

DIRECCION TELEGRÁFICA: CORREO, GERONA

NO SE DEVUELVEN
LOS ORIGINALES

ANO III

—GERONA.—VIERNES 19 DE JULIO DE 1895—

ANUNCIOS, REMITIDOS Y ESQUELAS

A PRECIOS CONVENCIONALES

Número suelto. 5

Número atrasado. 15

Paquetes de 25 números. 125

NUM 772

Traspaso

Por fallecimiento de uno de los socios, se traspasa con ó sin géneros la acreditada tienda de sastrería *Sucursal de Sabadell* situada en la calle de Ciudadanos núm. 11, de esta ciudad, habiendo puesto los géneros a una verdadera liquidación con un treinta por ciento de descuento.

INSTANTÁNEA

La muerte del avaro

Deseo innato es en el hombre, tener, lo que vulgarmente se llama, una muerte dulce; es decir tranquila, reposada, sin torturas, ni extremecimientos de la materia, al desgarrarse del alma, en los últimos instantes de la vida.

El primer avaro que hubo, se revolvaba en su lecho de agonía.

Tuvo una sed espantosa y pidió, para calmárla, una poca de agua. Cuando iban á servirselo, uno de los que rodeaban el lecho dijo:

—Echadle un poco de azúcar, á esta agua, El enfermo se incorporó exclamando:

—No, azúcar no; porque cuesta dime...

No pudo concluir la frase; cayó desplomado en el lecho ahogado por un nuevo acceso de tos.

Desde entonces, es cosa ya probada que ningún avaro puede tener una muerte dulce.

E. Adroher.

FABRICA DE Hielo A VAPOR PRENSA, 4.—GERONA.

Grandes existencias de hielo y botellas frappé de excelente agua potable, remítense á todas partes con la mayor prontitud y envases especiales.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Depósito exclusivo de heladoras de todas clases y de los acreditados jarabes cremas *Houghtons* para la fabricación de sorbetes y Mantecados.

Un abono de 24 botellas frappé 2'50 pesetas

UNA CARTA de Fausto

Con verdadera satisfacción publicamos parte de la carta que recibimos hoy de nuestro distinguido colaborador *Fausto* estimulándonos a que prosigamos en la misión que nos hemos impuesto, y dándonos alientos para no retroceder en la obra comenzada.

No hemos creido prudente publicar los párrafos referentes á la conducta que se nos indica debemos seguir en las cuestiones que afectan á la política de la provincia, por no descubrir el plan de la campaña que iniciaremos pronto, encaminado á destruir los perniciosos efectos de un absorbente caciquismo, ó de un autoritarismo despótico, que tan mal cuadra con nuestro carácter y con nuestra idiosincrasia.

Sr. Director y redactores de *EL CORREO DE GERONA*,

Mis buenos y leales amigos: Por las noticias que por diferentes conductos recibo; por los recortes de los periódicos locales, que me habeis remitido, y por los sueltos que leo en *EL CORREO*, adivino vuestros sinsabores, y vuestras amarguras, ante la violenta campaña de oposición de que se os hace objeto en esa provincia.

¡Animol y no desmayeis en la tarea que en buen hora habeis emprendido.

Luchad contra viento y marea que a fin arribareis con la nave á puerto seguro. Pero seguid luchando como hasta el presente, si con entereza, también con dignidad, con honor. Que la dignidad y el honor, en las lides periodísticas, a veces se pierde por cobardía; a veces por falta de sinceridad y a veces también por exceso de pasión, que ofusca el conocimiento y deprime la imparcialidad, que es la mejor garantía, la marca de fábrica, digámoslo así, del periódico.

Me permito hacer estas observaciones y daros estos consejos, para reanimarlos si desfallecierais, para fortalecerlos si estais animosos.

Con respecto á la consulta que os habeis dignado hacerme, referente al criterio que debéis seguir en las cuestiones municipales, os daré una pauta, y es la siguiente:

Una máxima vulgar, de triviales razonamientos si se quiere, encaja perfectamente y tiene una aplicación innegable, lo mismo en el orden político, que en el orden puramente administrativo: «Dime lo que gastas y en que lo gastas, y te diré quien eres.»

La manera de ser, es decir, la vida de un Estado, de una provincia, de un municipio, se encuentra en sus presupuestos, condensada en cifras.

Estudiando de qué modo se invierten los intereses comunales, es fácil á un observador imparcial, medir exactamente el diámetro, ó determinar la altura moral de un municipio.

Si no os separais de ese criterio, estareis siempre en lo cierto, sereis siempre justos, lo mismo en la censura que en la alabanza, y llegareis, andando el tiempo, á imponer vuestras opiniones al público, que se identificará del todo con vosotros; que es á lo que debéis aspirar, para conseguir el triunfo más grande que puede obtener un periódico de provincias. Ser la opinión de la opinión pública.

Recibid etcétera.

Dependiente

Se necesita uno para todo estar, que sepa su obligación, en la peluquería de N. Dalmat. —Calle de Abeuradores.

Crónica

Más que dudar, niega *La Lucha* de hoy que *Fausto*, el autor del artículo que se permitió comentar, anteayer, vista toga, y representó ó haya representado en Cortes algún distrito.

Si lo hace el colega para tirar de la manta, con objeto de que nos descubramos más de lo que hemos hecho ya, impremeditadamente se lo perdonamos, en gracia á la intención.

De lo contrario mantenemos nuestro aserto que vale tanto; es decir, no, vale más que

la negativa de *La Lucha*. Porque nosotros estamos en lo cierto y el compañero miente.

Ha llegado á Caldas de Malavella para tomar aquellas salutíferas aguas el ilustrísimo señor Obispo de Menorca, quien se hospeda en el establecimiento del señor Dillet.

Nos permítanos llamar la atención del señor Fajandas acerca el poco esmero que se nota en los jardines de la Dehesa, pues muchos arbustos están llenos de telarañas, lo cual no deja de producir muy mal efecto, precisamente ahora que la concurrencia en aquellos sitios suele ser mayor que en otras épocas del año.

Con algo de buena voluntad, y algo de constancia por parte de los vigilantes, podría darse mejor aspecto á aquellos jardines.

Apreciamos en mucho á nuestro querido colega *La Lucha*, y no queremos ponerla en evidencia ante nuestros lectores, reproduciendo su primer sueldo de hoy, que es de lo más necio, y de lo más ridículo que se habrá publicado en el mundo, desde que hay periódicos.

Si las obras retratan al hombre; si por la obra se deduce al artífice, el escribidor del sueldo de hoy ha hecho su retrato de cuerpo entero.

Según el semanario *Los Transportes Férreos* el tren expreso entre Barcelona y Madrid va á ser objeto de una nueva aceleración.

Sale actualmente de Barcelona dicho tren trisemanal á las 6'31 de la tarde y llega á Madrid á las 11'45 de la mañana siguiente, invirtiendo por lo tanto en el trayecto 17 horas 14 minutos. Pues bien: desde el 1.º de agosto próximo saldrá de Barcelona á las 7'44 de la noche, ó sea una hora y trece minutos más tarde, para llegar á Madrid á las 12'35. De modo que las 17'14 horas, quedarán reducidas á 10'51.

En el tren expreso de Madrid á Barcelona no habrá variación notable.

Por pesetas 131.373'80 ha sido adjudicada á don Isidro Miravillas la construcción de la carretera de Caldas de Malavella á Llagostera.

Con motivo de la celebración de la Exposición internacional de Burdeos son muchas las personas que se han propuesto estrechar los lazos intelectuales y comerciales que unen á los pueblos de raza latina, y como medio para llegar á este fin, se celebrará un Congreso internacional de lenguas romanas, en el que se propondrán los medios de propagar en Francia y los demás países el conocimiento de los idiomas derivados del latín; idiomas que hoy habla en todo el mundo los pueblos que han civilizado á Europa, descubierto á América, conservando siempre entre sí una gran semejanza.

El comité estima que en interés de la instrucción, del comercio y de la paz, esta comunidad de origen, de tradiciones y de espíritu debe ser solemnemente afirmada.

Tal es la convicción que ha sugerido las ideas de celebrar el Congreso con arreglo al siguiente programa:

I. Estudio práctico de las lenguas romanas consideradas como medio de comunicación internacional y comercial. Necesidad de este estudio para activar las relaciones de los pueblos de la raza latina. Métodos empleados en los diversos países para enseñar las cinco lenguas romanas oficiales (francés, italiano, español, portugués y romano).

II. Estudio científico de los idiomas romanos no oficiales (gascon, languedociano y provenzal); catalán y dialectos de Italia.

Su desenvolvimiento; la extensión de sus dominios; su historia; su estado actual.

III. Literaturas romanas; su historia y su acción recíproca; su estado actual.

Cada comunicación, según la naturaleza de su asunto, será distribuida en uno de los tres grupos indicado.

Varios Compañías de caminos de hierro y de navegación, y los hoteles y restaurants más conocidos de Burdeos se han ofrecido á hacer grandes rebajas á los miembros del futuro Congreso. El número de adhesiones aumenta considerablemente.

Cortamos de *El Ampurdanes* de Figueras las siguientes líneas:

«Quién dirían nuestros lectores que ha sustituido al diputado por las afueras de esta ciudad, en el arte de complacer á la minoría carlista de nuestro Ayuntamiento.

«No lo adivinan? Pues un Marqués; no el de la Torre, ni el de Aguilar, sino otro y muy otro.

«Conocen Vds. al Marqués de Robert, aquel Marqués tan simpático, bonachón y francote, que tanto se desveló por los intereses nacionales y materiales del distrito de Torroella de Montgrí, antes del pacto con Quintana?

Este es, pues, (dice) el nuevo caíque máximo de este distrito.

Pues si; este buen señor, que á primera vista parecía un *bon juan*, le ha pegado ahora por representar á este distrito, y para lograrlo, hace lo que hace, y lo aprovecha la minoría de nuestro Ayuntamiento.

Hay más; si los rumores que oyen son ciertos, que bien podrían serlo, se ha lanzado á volar cierta especie para que llegara á oídos de los republicanos, á fin de preparar cierto enrelo que procuraremos conocer á fondo para ponerlo de manifiesto en su día.»

Se ha ordenado la concentración en la villa de Amer de un cabo y cinco individuos de la guardia civil, con objeto de prevenir cualquier acontecimiento desagradable que pudiera ocurrir con motivo de la excitación de ánimos en que se hallan los obreros del ferrocarril en construcción de esta capital á Olot, por la falta de pago de los jornales que tienen desengañados.

Comunican de Palamós que el día 12 del corriente fué detenido por la benemerita, el vecino de Calonge Jose Palet Vellver, como presunto autor del incendio de ocho gavillas de trigo, una de cebada y tres almizares de avena verde en rama de la propiedad de don Juan Vellver de la misma vecindad.

El detenido fué puesto á disposición del juzgado de instrucción del partido.

Dícese que algunos elementos del «Centro Catalán» de Barcelona proyectan promover la realización de un congreso regionalista español que probablemente se efectuaría en otoño próximo.

El 25 del actual, día de Santiago, celebrará la fiesta de su patrono el arma de caballería.

Es probable que este año se supriman los banquetes de jefes y oficiales con motivo de la campaña de Cuba.

Ha reaparecido en Barcelona el semanario jocoso *La Bomba*, que solía estallar semanalmente en otras épocas cuando los fusionistas estaban en la oposición.

Hemos recibido de la Asociación popular regionalista de Barcelona atenta invitación para asistir á la solemne sesión necrológica que

La causa de esta prisión es el proceso instruido con motivo de los abusos que se notaron en el referido asilo.

El Sr. Gómez es el mismo que fundó el *Diario* *Alfonso XIII*, cuyo autor ignoramos.

Extranjero

Atentado contra Stambuloff

Un estadista búlgaro que un día ejerciera funciones de dictador en su país, hasta el punto de inmiscuirse en todo y de acapararlo todo, disponiendo a su capricho del poder y de la Hacienda para complacer exigencias de la política y necesidades de su ambición desmedida, ha sido objeto, según participó ayer el telégrafo, de un atentado criminal.

Desde luego échase de ver en los telegramas que relata el sangriento suceso, que este ha sido la resultante de un plan tramaido por sus enemigos políticos contra el estadista búlgaro.

Caido ridosamente del poder en circunstancias que todavía están muy presentes en el ánimo de los lectores, desprestigiado para seguir actuando en la vida política del pequeño estado balkánico y perseguido inaplacablemente por sus adversarios, ha sido el punto de instruirle un proceso en que se esgriman contra él tremendas acusaciones de concussionar y de immoral, todo hacia presumir que el odio de aquellos se detendría ahí, que no llegaría a revestir las proporciones del crimen.

Pero no ha sido así. Stambuloff, como hombre energético y de carácter vehemente, se revolvió airadamente en su caída, y en las declaraciones que últimamente prestó en su proceso, ha puesto al descubierto las responsabilidades en que incurrieran determinadas personalidades de la política búlgara, también comprometidas en la inmoralidad administrativa. Estos temiendo a su palabra, han querido destruirlo por completo, y de ahí el complot contra su vida.

Los telegramas dicen que anteayer al salir en coche del Unión Club el exdictador Stambuloff, acompañado de su amigo Petkoff y seguido de un guardia, fue atacado por tres individuos, que detuvieron el carruaje.

Stambuloff se apoyó en el acto, recibiendo una terrible cuchillada que le cortó casi por completo la mano derecha.

Quiso entonces huir y recibió otra cuchillada en la cabeza y una herida de bala de revólver en la espalda.

Cayó al suelo y recibió otras tres cuchilladas, dos en la cabeza y una en la mano izquierda, con la cual intentaba parar el golpe.

El guardia quedó también ligeramente herido.

Petkoff recibió un violento puñetazo que le derribó.

Según declaraciones de las víctimas, los asesinos eran dos jóvenes a quienes no conocían. La policía acudió al lugar del crimen, pero los autores de este habían desaparecido.

Stambuloff ha sido trasladado a su casa en gravísimo estado.

Se han verificado numerosas prisiones, entre ellas la del cochero, de cuya complicitad se sospecha.

El estado de Stambuloff es muy grave; frecuentemente experimenta síncope, y en las varias veces que ha intentado hablar no lo ha conseguido. Le han sido amputados ambos brazos por cerca de la muñeca, y los médicos pierden la esperanza de salvarle.

En el lugar del crimen se han encontrado un sable turco, una enorme navaja y dos revólveres. No han sido descubiertos aún los autores del delito.

Los últimos telegramas de Sofía dicen lo siguiente:

Sofía 16.—El gobierno ha prometido una suma de 10.000 francos a quien descubra al autor del crimen contra Stambuloff.

Créese generalmente que el asesino ha tratado de realizar una venganza de carácter exclusivamente personal.

Sofía 16.—Los médicos inyectan a Stambuloff suero artificial para combatir la debilidad del mismo.

Sofía 16.—Parce haber mejorado, dentro de lo grave de su estado, el Sr. Stambuloff.

La considerable pérdida de sangre le ha producido una debilidad extremada, pero ha recobrado el conocimiento y el uso de la palabra. Los médicos abrigan algunas esperanzas.

Elecciones en Inglaterra

Según los datos hasta ahora conocidos sobre las elecciones legislativas que se están verificando en Inglaterra, y que durarán aún algunos días, han triunfado los siguientes candidatos: 180 unionistas, 24 liberales y 10 islandeses. Los unionistas han ganado 19 puestos.

Dinamita en el Vaticano

Cerca de la puerta principal de entrada al Vaticano ha sido hallada una bomba de dinamita, ignorándose quién haya sido el que la ha colocado allí.

Si hubiera estallado, hubiese producido grandes destrozos.

MELILLA

Un telegrama de Tangier dice lo siguiente: «Me escriben de Melilla y me dicen que hay mucho malestar en aquel comercio, ante el pro-

yecto que se atribuye al general gobernador, Sr. Alcántara, de establecer contribuciones de un cinco por ciento sobre las fincas, y de un los sobre las operaciones comerciales.

Dicen también en Melilla que los franceses piensan declarar a Melilla puerto franco.

Si esto resultara verdad, sería una coincidencia funesta con el proyecto de Alcántara, cuya realización, de todos modos, perjudicaría grandemente al comercio de la plaza mencionada.

MERCADOS

He aquí los precios corrientes en los principales mercados:

Cereales

	Plazas
Castrojeriz (Burgos), trigo, fanega	8,25
Idem centeno id.	6,75
Idem cebada id.	5,75
Pozo (id.), trigo, fanega	8,75 a 9,25
Idem centeno id.	6,75
Idem cebada id.	6,52
Idem avena, id.	4,50
Pradolongo (id.), trigo, fanega	8,50 a 8,75
Idem centeno, id.	6,50
Idem cebada id.	6,25
Idem avena id.	4 a 4,25

Carnes

Medina (Valladolid), ovejas	14 a 15
Idem emparejadas	22,25
Idem corderos	6 a 9
Madrid, vaca, arroba corredor	14,93 a 14,92
Idem corderos	13,75 a 13,92
Idem de ternera	14,87 a 14,96
Razgozo, vacuno, los 10 kilogramos	9,20 a 9,88

Diversos

Balaguer (Lérida), patatas, quintal	9
Idem paja	0,25
Teruel, habas, id.	15
Idem judías, id.	27
Baltanás (Palencia), aguardiente seco, arroba, id.	5
Villalba (Badajoz) habas	6,25
Idem garbanzos, fanega	15 a 27
Olvera (Cádiz), habas	7
Idem garbanzos	30
Rivera del Fresno (Badajoz), habas, fanega	6
Idem garbanzos, id.	17 a 20
Idem lana, arroba	15 a 20
Terquemada (Valencia), harina de 2	3
Idem (id.), id. 2 ^{1/2} , id.	2,75
Idem (id.), id. 3 ^{1/2} , id.	2,50
Pradolengo (Burgos), algarrobas, fanega	7,50
Idem garbanzos	17,50

Tribunales

No pecaron

La sección cuarta dictó ayer sentencia en el proceso instruido contra un señor de sesenta y ocho años y una señora sobrina suya, por supuesto delito de adulterio.

La Sala absuelve a los procesados con toda clase de pronunciamientos favorables, y declara de oficio los costas.

Consejo de Guerra

En breve se celebrará en Salamanca consejo de guerra para velar y fallar la causa instruida a Nicomedes Sánchez, soldado de artillería del ejército de Filipinas, que encontrándose en uso de licencia por enfermo cometió en los primeros días del mes de Julio del año pasado, en el camino de Herguijuela a Alberca, dos delitos de robo con homicidio, concurriendo varias circunstancias agravantes.

Los últimos telegramas de Sofía dicen lo siguiente:

Sofía 16.—El gobierno ha prometido una suma de 10.000 francos a quien descubra al autor del crimen contra Stambuloff.

Créese generalmente que el asesino ha tratado de realizar una venganza de carácter exclusivo.

Sofía 16.—Los médicos inyectan a Stambuloff suero artificial para combatir la debilidad del mismo.

Sofía 16.—Parce haber mejorado, dentro de lo grave de su estado, el Sr. Stambuloff.

La considerable pérdida de sangre le ha producido una debilidad extremada, pero ha recobrado el conocimiento y el uso de la palabra. Los médicos abrigan algunas esperanzas.

Noticias

Vacantes

La secretaría del Ayuntamiento de Laujar (Almería) dotada con 990 pesetas. Plazo: hasta el 3 de Agosto.

La de los Málaga del Fresno con 750 pesetas, Iruéste con 600 y Torrevaldeamendras, totales de la provincia de Guadalajara. Plazo: hasta el 23 del actual.

La de los de Horna y Valtabío del Río, también de Guadalajara, con 500 pesetas, la primera y 325 la segunda. Plazo: hasta el 30 de este mes.

Huelga de panaderos.

Las autoridades afirman que la huelga está terminada.

A pesar de lo cual, en las tabernas se trabaja con la vigilancia de los agentes de la autoridad.

Suponen que esto no será por fujo.

Un grupo anarquista se propone activar las gestiones necesarias para poner en escena a la brevedad el drama *El pan del pobre*, a beneficio de los obreros panaderos presos con motivo de la huelga.

En Palacio se celebrará hoy Consejo de ministros bajo la presidencia de la Reina.

El ministro de Ultramar ha rescindido el contrato con la Compañía de vapores interinsulares de Filipinas, por no cumplir ésta las condiciones exigidas en el contrato.

Pudo imponerla la multa de 60.000 duros, que es la cantidad que corresponde con arreglo al contrato, pero el ministro ha optado por rescindirlo.

En breve se anunciará el concurso de este servicio, con arreglo al informe técnico del ministerio de Marina.

El general Blanco ha anunciado al Sr. Casellano que el servicio de vapores se hará interinamente, sin interrupción alguna.

En calle de Fuencarral, núm. 92 duplicado, entreuelo, d. recha, se había llevado a cabo un robo.

Avisado el juez de guardia y personal de la casa, observó que en la puerta no se notaba señal de violencia alguna, y que los ladrones habían descerrajado un armario de luna, de donde faltaban 1.700 pesetas en billetes del Banco de España, y de la mesa del despacho habían robado 45 a 48 libras de un establecimiento de crédito por valor de 80.000 pesetas.

El Sr. Romero Robledo saldrá hoy en el expreso de las ocho con dirección a Dax (Francia), donde se encuentra su esposa, cuya salud se ha resentido por desgracia, desde que se encuentra en aquel establecimiento termal.

Atropello ciclista. Dice *La Voz de Gipuzcoa*:

«De dos atropellos cometidos ayer por velocipedistas tenemos noticia. El uno sufrido por una bicicleta, el otro un anciano por un tandem. De este último fuimos testigos nosotros.

Los jóvenes montados en tandem, sin freno, sin fiar, sin timbre ni trompeta, entraron a toda velocidad en la calle de San Martín, por la d. Vizcaya, a las siete y cuarto de la noche, sin disminuir la velocidad, atropellando a un anciano que atravesaba la calle de acera a acera, dejando éste bastantes astillados.

La indignación fué unánime entre todos los que presenciaron este hecho.

Lepra en Málaga. Dice *La Voz de Gipuzcoa*: «Dijimos que cuando llegara el informe médico ibamos a enterarnos de los españoles leprosos, y por ese camino vamos.

Dicen de Málaga:

«El Colegio médico de ésta, al que el gobernador había pedido informe sobre la lepra, se reunió anche para tratar de este asunto.

No creyendo conveniente ponerlo a discusión, acordó nombrar una comisión que se encargara del informe pedido.

Se espera que habrá animada discusión en el Colegio médico en el caso de que los informantes nieguen que la lepra es contagiosa.

Nosotros creemos que, si no lo niegan, también habrá polémica.

Por faltas a la moral, el Sr. López Martínez, teniente alcalde del distrito del Congreso, impuso ayer varias multas a algunas decenas de los puestos de agua situados en el Salón del Prado.

Además de ordenar la detención de tres camareras, que fueron conducidas al Juzgado, el Sr. López Martínez dispuso la clausura de algunos puestos.

Nuestro aplauso por esta campaña, en la que debe perseverar el leal teniente alcalde del Congreso.

Tómese se comentó ayer la designación del Sr. Cabezas para la presidencia del Tribunal de Cuentas, insistiendo algunos en que no tenía condiciones legales para ocupar el cargo referido; pero el hecho no tiene importancia, porque la presidencia de aquél tribunal de Hacienda, según el decreto de su reorganización, lo ejerce uno de los ministros d. Tribunal, y las condiciones son, por lo tanto, las mismas que las que se exigen para poder ocupar una de dichas plazas.

Viene hablándose estos días de que será jefe el Sr. Bustamante, presidente del Tribunal Supremo para nombrar a D. Santos Isasa, cuya vacante en el Banco de España ocupará el señor Linares Rivas.

A las siete y cuarenta y cinco minutos de la tarde partió de la estación del Norte el tren que conducirá a la Corte a San Sebastián.

La infanta doña Isabel se separa en Villalba de la Reina para dirigirse a La Granja, como todos los veranos.

En Palacio se celebrará hoy Consejo de ministros bajo la presidencia de la Reina.

El ministro de Ultramar ha rescindido el contrato con la Compañía de vapores interinsulares de Filipinas, por no cumplir ésta las condiciones exigidas en el contrato.

CORREO DE MADRID

17 de Julio del 95

LA GUERRA EN CUBA

EL TESTAMENTO FALSO

Habana 15.—Comandante Arminan Guardia civil, con 50 caballos 50 infantes voluntarios, encontró en el ingenio Vista Hermosa (Sancti Spiritus) la partida Zayas, Sibón y Toledo, con 500 hombres, que le atacaron.

Cargó y rechazó al enemigo, que desapareció después de hora y media de fuego, haciéndole dos muertos y dos heridos.

Un herido Sibón. Partida de 400 hombres perseguida por América penetró en la provincia de Santa Clara, intentando quemar puesto de la Guardia civil donde siete hombres defendieron valerosamente, quemando poblado y propagando fuego cuartel. Salieron a la bayoneta, defendiéndose en otra casa hasta retirada enemigo que tuvo diez muertos.

Llegaron Cuba vía or «Santo Domingo» batallón San Fernando y dos compañías de Baleares. —Arderius.

Un telegrama de la Agencia Fabra dice lo siguiente:

«Un despacho que se acaba de recibir de la Habana dice que las partidas reunidas de Toledo, Zayas y Lebón, en número de 500 hombres atacaron a una pequeña columna mandada por el comandante Arminan, que se compone de 160 hombres ce ea de Sancti Spiritus».

Después de una encarnizada refriega, el enemigo fué derrotado con pérdida de 28 muertos y 40 heridos. (A. I. lo dice el despacho de la prensa asociada de Nueva York.)

Entre los luctuosos se halla el cabecilla Lebón. Un telegrama n.º da cuenta de las pérdidas de los españoles.

Varias noticias

La prensa censura que la diseminación de las fuerzas de nuestro ejército sea tal que haga a los valientes soldados españoles a batirse por 20 contra 200.

La actitud pasiva de nuestro ejército es muy comentada, y si bien el Gobierno dice que tiene toda su confianza en el general Martínez Campos, dícese que el Sr. Canovas no ve con gusto aquella actitud y que está dispuesto a que no se prolongue mucho tiempo.

Un diario militar oyó ayer tarde que habían sido macheteados por los insurrectos los sitiados guardias civiles atacados por la partida de 400 hombres a que se refiere el despacho oficial. No sería extraño: ¿Cómo es posible que no sucumba el infeliz soldado que lucha contra 50?

Una conferencia celebró ayer con el presidente del Consejo el señor ministro de la Guerra, asegurándose después que en ella convino en indicar a general Martínez Campos la conveniencia de que refuerce los destacamentos diseminados en el campo en la proporción necesaria, para que puedan defenderse de las agresiones de los insurrectos.

Ignoramos los grados de exactitud de la segunda parte de esta noticia que, de ser cierta, confirmaría lo que más arriba decimos respecto a los p. opositores del Sr. Canovas.

Parece que el señor ministro de Marina —de conformidad con lo expuesto por la Compañía Transatlántica— ha manifestado que, en efecto, la navegación entre la Península y las Antillas resulta siempre peligrosa desde el 15 de Septiembre, y con particularidad en las aguas de Cuba.

Podría suceder, por consecuencia, que los 20000 hombres que serán enviados a la isla, no empiecen a embarcarse hasta el 15 de Octubre.

La Agencia Fabra ha recibido el siguiente telegrama:

Nueva York 16.—(Vía cable Londres-Bilbao.)

El bergantín «Pearl», de Brooklyn, ha sido capturado por reclamaciones de representantes españoles, en el momento en que se disponía a zarpar conducido armas y municiones para los insurrectos de Cuba.

El general Martínez Campos ha pedido personal sanitario.

El general Azcárraga dio orden al jefe de la cuarta sección del ministerio de la Guerra para que sin levantar mano organizara el personal pedido.

Siguió nuestros informes, el personal que se envió a Cuba y que se sorteó entre la primera brigada sanitaria, se organizó en una compañía que se denominó «Compañía sanitaria de Cuba».

La fuerza la componía: Un ayudante primero (capitán), un segundo (primer teniente) y un tercero (segundo teniente) que sortearán el día 19 del actual a las cinco de la tarde.

La compañía tendrá tres sargentos, cuatro cabos, cinco sargentos de primera clase y setenta y cinco de segundo.

Total de la compañía, 3 oficiales y 87 individuos de tropa.

oficio y licencia al Sr. Robledo, a consecuencia de la visita de

Y formula en seguida esta pregunta:

«¿Qué juez que magistrado se atreverá en su servicio a cumplir con su deber, cuando este lo ordena actuar contra un personaje político?»

«El Nacional» de ayer, que como es sabido, recibe insinuaciones directas del Sr. Romero Robledo, alza en defensa de éste diciendo que el motivo principal del traslado consiste en los des

eventos evidentes en que ha incurrido el señor

Maroto en la causa del testamento falso.

Si el ministro de Gracia y Justicia le faltara

algo, dice, cuando situó aquella fez intuición

de la verdad, despertada en su ánimo por la

carta de Gabina (asunción), lo habría hallado

a la ligera campaña de la prensa.

D. spuéz escribe el siguiente párrafo:

«Nos hemos pasado la vida sometidos a las

gentes, al desprecio de la justicia histórica; he

mos abierto a la luz de la calle y a la mirada de

los trozos los altares de la ley y velados en la

oscuridad y en el silencio, y ahora, ceudiendo un

espíritu alentado en las respiraciones de la

muchedumbre y guiado de sus luces pretende

describir las intenciones y buscar salida a las exi-

gencias de la opinión, tropieza en aquellos mis-

mos con cuyo fogoso aplauso se lanzará á la di-

fícil empreza.

Más adelante condensa en las siguientes lí-

neas los fundamentos del traslado:

«Un tribunal establecido por falta de pruebas al

Sr. Zapata, compañero del Sr. Maroto, quien

instruyera el proceso. Salen luego a la luz pú-

licas pruebas contra el Sr. Zapata, no viniéndolas

del citado como la propia provincial, sino de entre

los propios mismos del proceso que el señor

Maroto tuvo entre sus manos. ¡No hay motivos

para creer que esas pruebas no llegaron a tie-

po por falta de celo, por falta de inteligencia,

por falta de veracidad del juez Sr. Maroto. Cuál

de esas faltas, que justifica el hecho de

que el jefe de la magistratura le retire su con-

fianza perdida también la pública. —y lo tra-

liza.

Y continúa formulando acusación en estos

termos catagóricos y durísimos:

«El Sr. Romero Robledo digámoslo de una

vez por siempre, no por la poca memoria que

el juez Maroto tuvo entre sus manos. ¡No hay motivos

para creer que esas pruebas no llegaron a tie-

po por falta de celo, por falta de inteligencia,

por falta de veracidad del juez Sr. Maroto. Cuál

de esas faltas, que justifica el hecho de

que el jefe de la magistratura le retire su con-

fianza perdida también la pública. —y lo tra-

liza.

Perdó quisiéra alguien que aquella misma

coincidencia por arte de la cual viene el proce-

so del testamento falso a las manos del juez que

insinuiera las diligencias contra un municipio

madrileño, si viene de paciente de corso para tor-

cer la justicia o de pretecto para estudiar.

El «Heraldo» de anoche, sin tomar acta de

ciertas actuaciones y cargos que «El Nacional» hizo

contra el Sr. Canalejas que como abogado llevaba los asuntos al juez, sospecha del se-

ñor Maroto, señorito a ciertas disposiciones por

los que no puede ser trasladado un juez sin

información de expediente en que informa el Con-

sistorialidad de la justicia.

La Correspondencia dice lo siguiente:

«Estudiando el problema y la cuestión con la

imparsidad debida, creemos sinceramente

que al punto a que se ha llegado no puede la

opinión contentarse con que todo quede redu-

cido a una polémica de periódicos.

Si realmente el ministro abriga vehementes

sospechas, que el Sr. Maroto ha faltado a su

deber, es muy difícil correctivo el de un tras-

lado.

Si esas sospechas no existen o no se de-

mostraran, el traslado, y más con la explicación de

«El Nacional», sería gravísima ofensa a un re-

presentante del poder judicial.

Por lo tanto, sea lo que quiera, a los tribu-

nales de justicia corresponde el intervenir y fa-

llar en este delicadísimo asunto.

El «Liberal» presenta este dilema:

«Se prueba que el Sr. Maroto ha incurrido

en las causas que, según la versión del Sr. Ro-

mero Robledo, se señalan como fundamento de

la resolución ministerial anunciada. Pues en

tonces no puede seguir siendo ju-

z.

Se prueba, por el contrario, que el Sr. Ro-

mero Robledo, ministro de Gracia y Justicia, no

tiene, según la versión del Sr. Maroto, para

trasladarse éste más fundamento que la satis-

acción de una venganza. Pues entonces el se-

ñor Romero Robledo no puede seguir siendo

ministro de Gracia y Justicia.

Separando toda la verdad, y así sabremos a

quién hay que aboyalar y quién merece ser con-

denado.»

Toda la prensa da la siguiente noticia:

«Ayer se hizo cargo del juzgado de instruc-

ción de la Universidad y del distrito de los de-

litos el Sr. D. Pablo Maroto, restablecido

por completo de su indisposición.»

En Mont de Marsán han vivido sus habitantes

en completo motín durante varios días.

La historia del suceso la detalla así un tele-

grama de Mont de Marsán:

Reverte toreó el domingo con el Torero, y

lo hizo con tal fortuna, que produjo un entusias-

mo indescriptible entre los franceses, los cuales

deseaban volverle a ver en la corrida que tenía

ajustada para hoy 16.

Pero apenas se supo en París comenzó a fun-

cionar el telégrafo oficial.

El comisario del Gobierno, en virtud de ór-

denes reservadas que recibió ayer, se opuso a

la celebración de la segunda corrida.

El comisario visitó al diestro Reverte, para

notificárselo que quedaba expulsado desde aquel

instante del territorio francés, y que saliera en

el primer tren si quería no ser conducido a la

carcel.

Entendido el público de lo que ocurría, rean-

ó la bronca del día anterior en mayor escala,

amotinándose frente a la casa del alcalde y pi-

á la buena memoria del fundador del Teatro Catalán, don Federico Soler y Hubert (Pitarra) se celebrará mañana á las nueve y media de la noche en la sala de actos de dicha asociación.

«La Tertulia literaria» de Blanes nos ha remitido una lista de las composiciones recibidas para el Certámen que tiene abierto y que ha de celebrarse en uno de los días de la fiesta mayor de la pintoresca población marítima.

A 162 ascienden los trabajos presentados.

En uno de los próximos números publicaremos el fallo del Jurado.

Damos las gracias por el envío del elegante carnet que recibimos ayer, en el cual se detalla la nueva organización dada á nuestro cabildo municipal.

Refiere un colega local que un amigo suyo que antes de ayer á las 8 y media de la noche se hallaba paseando por uno de los jardines de la Dehesa, se encontró á la salida del mismo con la puerta cerrada, no quedándole otro recurso que desnudarse y atravesar el arroyo que lo circunda, sopena de tener que quedar-se toda la noche tomando el fresco.

Parece que á principios de Octubre próximo el regimiento de Aragón, que se halla en Olot, será relevado por el de Asia, y el batallón cazadores de Figueras, que está de guarnición en Manresa, lo será por el de Alfonso XII.

En el sorteo verificado ayer en el ministerio de la Guerra para cubrir en el ejército de Cuba dos plazas de farmacéuticos mayores, salió designado nuestro amigo, el vecino pueblo de Cassà de la Selva, don Domingo Botet y Carreras.

Lo que es el veraneo en España y en particular en cada provincia, lo expone en magníficos grabados la popular ilustración *Nuevo Mundo*.

En el último número nos reproduce los lugares más amenaños e interesantes de Bilbao, de

dibujos originales de Picolo y Villamil y fotografías directas y además otros cuadros sobre las fiestas en Paniploma, el entierro de Pitarra, y artículos originales de Troyano, Cavia, Taboada, Fray, Candil, Canals y Perojo.

El gobernador de Castellón ha publicado una energética circular contra la blasfemia, que se propone extirpar en la provincia de su cargo, para lo que adopta rigorosas medidas. «Deber es de la autoridad—dice—fijar en la blasfemia su atención, que si interesante es la policía material de los lugares, importa más aun su higiene moral, el saneamiento del ambiente en que el espíritu vive y que á cada paso infesta el impuro aliento de la blasfemia.»

El centro del Apostolado de la Prensa en Vinaroz, ha impreso 20.000 ejemplares de la circular y los ha repartido por los pueblos de la provincia.

Se ha multado fuertemente á varios blasfemos.

EL AGUA DE AZAHAR Compuesta que elabora don Andrés Famadas de esta ciudad, es sin disputa alguna la mejor en su clase.

Para los pedidos dirigirse á la Carretera de Santa Eugenia, número 24.—Gerona.

RAQUITISMO DEBILIDAD GENERAL
Enfermedades de los huesos, tisis en el primer período: Se curan con la solución de Fluoruro fosfato de cal **SE-GURA**.

De venta en todas las farmacias y droguerías. Prospectos gratis en casa del autor, Baños Nuevos, 8 Barcelona.

Bicicleta

En buen estado, casi nueva, marca Clement y compañía se vende. Precio baratísimo.

Informarán en la Administración de este periódico.

INSECTICIDA VEGETAL DESTRUCCIÓN INFALIBLE

El que quiera obtener la limpia segura de toda clase de insectos, como chinches, moscas, mosquitos, pulgas, piojos, escarabajos, polillas, hormigas y demás insectos, use el «Insecticida Vegetal» que no causa ningún perjuicio al hombre ni á los animales domésticos.

También se venden polvos para exterminar ratas, ratones y topes.

El que quiera la limpia de las habitaciones y estar con sosiego en reuniones, en la iglesia, en el trabajo etc. por la molestia que en esa época causan las pulgas, acuda al depósito de polvos y fuentes establecido en la

Posada de Pedro Montaña

Frente á la Audiencia de esta ciudad.

IGNACIO PRUNEDA participa á sus numerosos parroquianos el traslado de su taller de ebanistería á la calle de la Fossa número 9, entreseuelo.

SÁLVIO CAMOS

PINTOR Y EMPAPELADOR

5. Calle de Ciudadanos. 5
GERONA

NOTICIAS TELEGRÁFICAS

Madrid. 19

Telegrafían de Cheburgo que el banquete ofrecido anoche á los marinos españoles ha sido un gran acontecimiento. La fiesta ha revestido extraordinaria importancia habiéndose prolongado hasta altas horas de la noche.

Los marinos españoles han agradecido estos obsequios tanto en nombre, propio como en el de sus compatriotas y compañeros de armas ausentes.

La ciudad de Cheburgo se ha distinguido una vez más por sus patrióticas reacciones.

—La prensa publica sentidas necrológicas del general Santocildes, recordando los gloriosos hechos de armas en que se había distinguido tan bizarro jefe.

—No se celebrara Consejo de ministros hasta que regrese el señor Romero Rebledo.

—Nuevos telegramas de Nueva York confirman que en el combate de Bayamo, atacaron 3.000 insurrectos al general Martínez Campos, y dicen que éste, que solo tenía 200 caballos arremetió á aquellos abriendose paso, aunque con sensibles pérdidas.

Añaden aquellos que en la acción ha muerto Antonio Maceo.

—Ha sido muy comentado el hecho de que algunos caracterizados integristas de Guipúzcoa hayan asistido á las estaciones del tránsito del tren real para ofrecer sus respetos á la Reina, lo que ha recordado las palabras del señor Silvela de que era conveniente atraer á la monarquía á los elementos que componen el integrismo.

—El periódico *The Times* ha comenzado una campaña favorable á los Estados Unidos, diciendo que existen en la isla 25,000 insurrectos armados con fusiles ó rifles y todos con machetes; que el cabecilla Garzón ha tenido recientemente un encuentro con las tropas españolas, habiéndolas batido, y que la Junta insurreccional cubana está adquiriendo grandes cantidades de dinamita.

Imp. de EL CORREO DE GERONA.

SECCIÓN DE ANUNCIOS UNICO ESTABLECIMIENTO DE Aguas azoadas

EN

BARCELONA

PRIVILEGIO AVILES POR 20 AÑOS

3, CALLE DE PELAYO, 3

remiado con DOS MEDALLAS DE ORO en la Exposición Universal de Barcelona previa propuesta de la agrupación de Medicina.

Aguas analgésicas á las de Panticosa, Urberuaga de Ubilla y Caldas de Oviedo.

El agua de Panticosa contiene 89' cc. de azoe por litro en la fuente.

La de Urberuaga » 32'13 cc. de id. id. id.

La de Caldas de Oviedo » 16'2 cc. de id. id. id.

El agua azoada (Privilegio Aviles), contiene 468'5 cc de azoe por litro en la fuente y 191'6 cc. en los sifones (Análisis del Laboratorio Químico Municipal de París).

Agua azoada en bebida, ducha nasal, gargarismos, pulverizaciones faringo-laringeas, inhalaciones de azoe químicamente puro, etc., etc.

Con el uso de las Aguas Azoadas en sus diferentes formas de aplicación, se curan ó mejoran notablemente las enfermedades siguientes:

Coriza ó catarro nasal agudo y crónico. Laringitis catarral aguda y crónica. Bronquitis ó catarro bronquial agudo y crónico. Asma esencial, bronquial, cardíaco y enfisematoso. Tuberculosis de las vías respiratorias (Tisis). Dispepsias (digestiones difíciles). Gastralgias (digestiones dolorosas). Catarro de la vejiga. Anemias. Susceptibilidad catarral. Angina crónica catarral y escrofulosa. Histerismo. Dilataciones de las cavidades derechas del corazón y las palpitations nerviosas.

ESTABLECIMIENTO ABIERTO TODO EL AÑO

El Director Facultativo consulta de 10 á 12

APRENDIZ SE NECESITA UNO

THE EQUITABLE LIFE ASSURANCE

SOCIETY OF THE UNITED STATES

(LA EQUITATIVA DE LOS ESTADOS UNIDOS)

LA COMPAÑIA MAS SOLIDA Y PODEROSA
DE SEGUROS DE VIDA DEL MUNDO

La que tiene mayor sobrante, más ingreso anual por primas y mayor cartera de seguros.

OFICINA Y DIRECCION GRAL. PARA ESPAÑA

(Palacio de su propiedad.)

MADRID: CALLE DE ALCALA Y SEVILLA

DELEGACION DE LA PROVINCIA

ENRIQUE DEPEZ

PLATERIA, 5. 2.^o. Gerona.

Condiciones ventajosas á los agentes que trabajan con éxito.

Elixir Estomacal DE SAIZ DE CARLOS

CURACION SEGURA DEL 98 por 100 DE LOS ENFERMOS CRÓNICOS

DEL ESTÓMAGO É INTESTINOS

De cuantos medicamentos se preparan para las enfermedades del Estómago é Intestinos, el único que positivamente cura es nuestro Elixir Estomacal; hace desaparecer en pocos días el dolor de estómago, ardor, acedias, vómitos, inapetencia, diarreas, etc., etc., curando la úlcera del estómago, las dispepsias, gastralgias y catarros intestinales; favorece la secreción del jugo gástrico, normaliza las digestiones difíciles y es un tónico tan poderoso que los enfermos crónicos que lo toman, á los ocho ó diez días notan más agilidad, aumento de fuerzas y de apetito, siendo muchísimos los que han obtenido una completa curación después de veinticinco años de sufrimientos.

Precio de la botella, 5 pesetas en las principales farmacias de España.

En Madrid, Serrano, 30, farmacia de Saiz de Carlos.—En Barcelona, Dr. Andreu, Uriach y Compañía y principales boticas.—En Gerona, farmacia del Dr. Pérez Xiria.

MEDICAMENTOS ACREDITADOS

recomendados por la ciencia médica

JARABE DE HIPOFOSFITO «GIMBERNAT»

El mejor de los tonics reconstruyentes conocidos, abre el apetito, cura la anemia, clorosis (dolores pálidos) enfermedades medulares, histerismo, insomnio, de efectos sorprendentes en las convalecencias, frasco 10 reales.

VINO RESTAURADOR «GIMBERNAT»

Repetidos ensayos hechos por distinguidos facultativos han demostrado que es el Restaurador por excelencia para combatir el escrofulismo, tumores fríos, reumatismo, caries de los huesos, linfatismo, tisis, debilitades nativas e adquiridas, vejez prematura y todas las enfermedades cuyo origen sea debilidad o falta de nutrición.

en de gusto agradable, de modo que en vez de repugnar al enfermo, lo toma con placer, frasco 12 reales.

VINO DE NUEZ DE KOLA «GIMBERNAT»

Considerado como poderoso alimento de ahorro, regulador del corazón, estimulante de las funciones digestivas y despertador de todo organismo empobrecido, precio 8 reales.

VENTA AL POR MAYOR * FARMACIA DEL AUTOR

Conde del Asalto, 14.—Barcelona

Detall en todas las Farmacias.

según el número de la página

según el número de la página